

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA,

Domingo 6.—**SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.**—En Valencia Nuestra Señora de los Desamparados.

Lunes 7.—San Estanislao obispo.

Martes 8.—La Aparición de San Miguel Arcángel.

Miércoles 9.—San Gregorio Nacianceno obispo y doctor.

Cultos

Sábado 5.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, se expondrá S. D. M. á las 6 reservándose á las 7 practicando el ejercicio del *Mes de María*. Después se cantará Completas á orquesta, en preparacion á la fiesta del día siguiente.

Domingo 6.—Infra octava de la Ascension. La Misa y oficio divino son de *San Juan Anteportam Latinam* con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica y de la octava.

En la Catedral habrá fiesta con música costeada por la Cofradía de Ntra. Sra. del Rosario, predicando el M. I. Sr. Dean. Después de Completas, saldrá la acostumbrada procesión.

Por la noche, en el Rosario, se expondrá á las 6 y media, reservándose á las 8 y media. Se hará el Ejercicio del *Mes de María*, predicando el M. I. Sr. Magistral.

Asimismo continúan los ejercicios del Mes de María en San Francisco, Corazon de Jesús, San Agustín y María Auxiliadora y San Antonio.

En San Agustín á las 7 y media los Asociados al Sagrado Corazon de Jesús, y Apostolado de la Oracion tendrán la Misa de Comunión.

En Santa Clara á las 10 fiesta en honor de San Bernardo con sermon por el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Beneficiado.

Lunes 7.—La Misa y oficio divino son de San Estanislao obispo y mártir con rito doble color encarnado.

Continua en el Rosario el Mes de María y Oración de 40 horas; esponiéndose á las 6 y media reservándose á las 8

Martes 8.—La Misa y oficio divino son en honor de la Santísima Trinidad, por la conversion de los Godos con rito doble mayor, color blanco.

Miércoles 9.—La Misa y el oficio divino son de San Gregorio Nazianceno obispo confesor y doctor con rito doble y color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco menos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII^a á los peregrinos españoles.

2.^a Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

3.^a Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santa Mónica.

" 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la celadora D.^a Antonia de la Torre, y las de otra asociada y un asociado, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

La locura liberal.

Gutta cavat lapidem, non bis, red sæpe cadendo,
La gota horada la piedra, no por caer dos veces,
sino por caer constantemente.

Ovidio.

El Liberalismo presenta innegables caracteres atávicos ó rasgos de familia que hacen indiscutible su abolengo infernal, su consanguinidad con la serpiente. Tal es la acción magnética ó mejor dicho hipnótica que el Liberalismo ejerce sobre el pueblo, enloqueciéndole hasta conducirle á la neuropatía sibilante y agresiva y á los extravíos anárquicos.

Parece imposible que la serpiente, bicho que arrastra, pueda alimentarse de pajarillos que vuelan á trescientos metros sobre el nivel del terreno. Y sin embargo se apodera de ellos, por fascinacion magnética, por su gestión.

El pajarillo se posa en lo cimero de un árbol, por su tronco sube la serpiente, calmosa, sin apresurarse, clavando su mirada, como un magnetizador, en la del ave. ¿Porqué ésta no alza el vuelo y huye de la muerte?... El ave, hipnotizada, aletea sin soltar el ramo en que se posara, y asiéndose de él, chilla como si estuviera cogida con un lazo... y aleteando y chillando se introduce élla misma en la boca del reptil, que no tiene más trabajo que engullir.

No sucede, empero, lo mismo con todas las aves. Las hay que resisten al influjo sugestivo de la serpiente: són las que ocupan un lugar preferente en la escala emitológica, no precisamente por su tamaño, sino por la finura de su instinto y por la mayor potencia cerebral.

Comprenderéis ahora la fascinación, el hechizamiento que la serpiente política, el Liberalismo ejerce sobre las masas populares; y por qué algunos hombres son víctimas y otros se libran del contagio.

Y esa fascinación no mengua á pesar de la en-

señanza que debería sacarse del liberalismo práctico, de la escama producida por las salvajadas liberales... Es que la fascinación produce la abulia, anula la voluntad, y la libertad por ende.

El procedimiento que emplea el Liberalismo para producir la hipnosis y la fascinación de las masas es el mismo que empleaba el magnetizador y que emplea ahora el hipnotizador: por la suficiente repetición de *pases*, modifica la sensibilidad la memoria y la voluntad del infeliz paciente, ó se las anula (anestesia, amnesia, abulia) ó el hipnotizador sustituye, con la propia, la voluntad del operado (sugestión).

Todo el secreto del operador consiste en conocer el punto fiaco del cerebro de su cliente, y mantener sobre ese punto una excitación constante.

El hipnotizado enloquece, sale del carril ó entra en delirio *de fuera; lira, carril*) y queda á merced del hipnotizador.

Todos sabemos que las fuertes impresiones luminosas producen alteraciones de la vista en los sujetos de poderosa retina, y la ceguera en los de retina endeble.

Ved la operatoria de la fascinación liberal: percutir sin cesar, sin cansarse, los mismos puntos del cerebro del pueblo, cantarle siempre la misma canción... hasta producirle una especie de hipnotismo crónico.

Entonces el pueblo quiere y siente lo que sienten y quieren, es decir lo que *dicen*, los periódicos de la secta y los pejes gordos del charco liberal, que califican al pueblo, con gran acierto, hay que reconocerlo, de *masas inconcientes*.

Ahora os esplicareis ese inmenso trabajo de la prensa liberal, su continuo machacar; ese mentir siempre, ese engañar sin tregua... y con un cinismo y sin vergüenza tales que sólo se comprenden en quien escriba para hombres enloquecidos y para sugestionar, enloquecer á los restantes.

El católico armado de la lógica y del buen sentido, pone las cosas en su punto; señala las mentiras y pulveriza las falacias de la prensa liberal; la arrebató la victoria, pero nó una retracción... Además, para los cerebros secuestrados del vulgo, la victoria es de su hipnotizador. Al día siguiente vuelven las cosas á estar como estaban: Lutero un gran apóstol; San Ignacio, un sanguinario; Mahoma, un genio; Cristo... ¡Alabado sea su santo nombre! (1).

La discusión, sin embargo, suele ser muy chusca; cortada según el patrón de *L'entremés d'els sòrts*. Los liberales són los grandes sordos de conveniencia.

—¿Está tú amo?

—Nó, señor; hace una hora que ha salido.

—Ya me lo figuraba yo que le encontraría.

—Es que ha salido... y aun no ha vuelto.

—Bién, bién: no es necesario anunciarme; soy de confianza, y le voy á dar la gran sorpresa.

A la confianza ó á la sordera se la vá V. á dar, murmura el fámulo...

Que el periodista liberal quede hoy vencido, (pero no convencido,) y vuelva al otro día á repetir las mismas mentiras y heregías, no creáis,

(1) De Benán es la gran blasfemia: "Jesús no fué Dios, pero merecería serlo."

sin embargo que á el le suceda lo que diz que pasaba á Anteo, que, derribándole, cobraba nueva fuerza al tocar la tierra, su madre; nó: el periodista liberal suele estar tan hipnotizado como ellas... Es el burro que tropieza cada dia con la misma piedra.

Los *pejes gordos* hicieron la Revolucion al grito de ¡fuera contribuciones, quintas y matrículas de mar! y ¡vivan la libertad y España con honra! Todos sabeis los frutos que han producido estas semillas... y que lo útil que para el pueblo han reportado cabe debajo de un celemín... digo: utilidad, no reportaron ninguna. Y sin embargo al presentarse hoy candidatos los que mamaron la vaca Septembrina, los que no han hecho nada bueno (más que enriquecerse, Dios sabe cómo) dicen cada uno al pueblo embozado:—¿Eh? yo fui el que suprimí las fuertes contribuciones y os traje la libertad... ¿votaríais al otro que es un retrógado y que os pondrá contribucion sobre el aliento? Yo he constituido todas las carreteras... (todas las que le convenían particularmente...)

Y los hipnotizados que le escuchan dicen:— Es verdad: este señor es un gran patriota... sin él, ¿estaríamos vivos?

De esa creencia que alimentan los prohombres del Liberalismo, de esa idea que el pueblo no tiene voluntad, esto es, no tiene libertad, hay ejemplos preciosos. ¿Quién no ha oido hablar de aquella maestra laica francesa que, sin haber demostrado sentimientos religiosos en la escuela, es declarada cesante... ¡porque iba á misa! El Gobierno librepensador de Francia trató de decretar que perderian la nacionalidad francesa los jóvenes franceses educandos del colegio religioso de Canterbury. Yo creo que lo mas que se puede robar á un hombre es su patria; la temporal, la eterna.

Pero no vayamos tan lejos: el Comité Republicano de Sabadell borró de sus listas á los socios que pidieron formar parte de la Peregrinacion Obrera al Vaticano. Si la Junta de la Peregrinacion no hubiese querido admitir los republicanos (que hubiese sido una regla... con muy pocas excepciones) ¡válgame Dios, y qué cisco hubiesen armado los gallineros de la secta! Sin embargo, los católicos somos intransigentes y déspotas... por la única razon que, de tanto decirlo y repetirlo los sectarios, háse logrado aquellas ideas en el cerebro de las masas inconcientes.

No es por otra cosa.

Pasado el período candente de la lucha, desvanecida la crisis nervioso-política, los hombres que os negaban ántes el saludo se os acercan y se complacen en contaros sus asuntos; y con poca habilidad que tengais en no exitarles los nervios, en no descoser los puntos de la fresca herida, como diría Cervantes, los obreros, con su honradez de raza, os referirán que los cambios ministeriales, los motines y las revoluciones, no les han mejorado en un ápice, ántes bién el malestar ha aumentado... y que *cada bugada perdém un llençol*. (1)

¿Como se ha producido este fenómeno, este cambio en el pueblo?

Terminada la lucha, el Liberalismo ha licenciado sus huestes; los órganos liberales han variado de tono; las arengas callejeras han cesado... la sugestión popular ha ido amortiguándose... Además, la palabra LIBERTAD llena la boca é hincha el corazón del obrero, pero nó su estómago ni su bolsillo.

Pasado el fandango político es preciso volver á empuñar las herramientas: entónces tal vez, el trabajador recuerda que sus buenos padres (aunque no le hubiesen motejado nunca de ilustrado, y de sostén de la libertad, le querían más que el cacique ó el diputado...) digo que el obrero recuerda que sus buenos padres le enseñaron, al empezar la tarea cotidiana, á rogar á Dios.

(1) Literalmente: cada colada perdemos una sábana.

Pero los dias se suceden, y vienen nuevas elecciones ú otros motines menores... ó mayores, y el mismo filibustero político de ántes arma nuevamente su tinglado, y grita al pueblo: «¡La Revolucion rompió tus cadenas!... ¡La Santa Libertad, hija de la Revolucion, está en peligro... ¡Uníos conmigo para salvarla!... ¡viva la Libertad!...

Y los obreros de que os hablé, tan juiciosos poco há gritan hasta enronquecer... y hasta que se encuentran con *otra sábana de ménos*.

Ved la amnesia, la anestesia y la abulia; es decir la degradación del pueblo producido por el Liberalismo... la locura liberal.

FRANCISCO.

INTERESANTÍSIMO.

Vean nuestros lectores lo que sigue porque merece ser leído y aun grabado en la mente y en el corazón.

D. Eduardo Perez Pujol, catedrático de la Universidad de Valencia, persona tan conocida por su talento como por sus ideas liberales, inició hace algunos años la fundación de las escuelas de artesanos de aquella capital. Estas escuelas funcionaron con un carácter eminentemente *laico* pues en ellas jamás se enseñó á ningún obrero la doctrina. Mas he aquí que llega á D. Eduardo Perez Pujol la hora de morir y la junta directiva de la escuela de artesanos, va á visitar al que fué su patrono y á darle su último adios.

D. Enardo Perez, toma la palabra y con aquella elocuencia insinuante y atractiva con que le dotó la Providencia toma la palabra y dice:

(Lo copiamos de un periódico.)

«Me voy á la eternidad, hijos míos;» dijo D. Eduardo Perez, en aquellos momentos solemnes, pero antes quiero confesar mis faltas con el señor Vicario de la Parroquia; deseo recibir el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo, y que venga un sacerdote, me administre la Extremaunción y me lea la recomendación del alma. Y aun no estoy satisfecho: quiero que se pida la bendición á Su Santidad; que los ministros del Señor acompañen mi cadáver al Cementerio cantando salmos, y que celebren Misas en sufragio de mi alma.

Vosotros, hijos míos, ¿qué podéis hacer por mí? Los que os habeis educado en las Escuelas de Artesanos ¿de qué modo vais á recompensarme la enseñanza que allí recibísteis? ¿Depositando una corona de flores sobre mi cadáver?

¡Ay, qué regalo tan frio! Mi alma necesita oraciones, y de vosotros no espero ningún consuelo espiritual. ¿Cómo habéis de ofrecer por mi alma una sola parte de Rosario si en las Escuelas de Artesanos nadie os enseñó á rezar el *Padre nuestro* y el *Ave Maria*? ¡Pobrecitos míos, no lloréis por mí (diré como Jesucristo á las mujeres de Jerusalem); *llorad más bien por vosotros mismos!* Yo muero dentro de la Iglesia católica y abrazado con la cruz del Redentor; más vosotros, no sabiendo la Doctrina Cristiana, ¿quién sabe si acabaréis vuestra vida como perros? Si queréis tener la dicha y el consuelo de morir como el *iniciador de las Escuelas de Artesanos*, creedme, hijos míos, pedid que se os enseñen las verdades de la religión ó no pongais más los piés en aquellas Escuelas.»

¡Pobre D. Eduardo Perez Pujol! ¿Cuando hubiese dado él en aquel momento por haber empleado en vida las dotes de su genio en empujar hácia Dios á aquellos jóvenes á quien nadie les enseñaba la doctrina.

Mas ellos podían decir: «¡hombres de talento que tan claras decís estas cosas á la hora de la muerte, ¿por qué no hablais lo mismo en vida? ¿Qué hemos de hacer nosotros infelices, si los que habian de mostrarnos el camino real de la verdad nos llevan por fanásticos vericuetos? ¿Quién tendrá mayor responsabilidad?

Dios haya acogido en su seno el alma del insigne orador español don Eduardo Perez Pujol.—C.

GACETILLA.

EL 1.º DE MAYO

El primero de Mayo á Dios gracias ha pasado este año, sin que hayamos tenido que presenciar sucesos desagradables

Son muchas las asociaciones obreras y los obreros, aun de las grandes ciudades que manifestaron mucho antes propósitos decididos de no tomar parte en ella. Esto robustece más y más la esperanza de muchos, de que la fiesta del trabajo está destinada á desaparecer en un porvenir no muy lejano.

Y es que las masas obreras en España no han entrado aun, á pesar de los esfuerzos de la revolucion por apartarlas de Cristo y de su Iglesia, en el período en que estaban en Alemania cuando Schulze preparó con sus asociaciones el camino á Lassalle y á Carlos Marx. Aquí todavía ningún individualista ha acertado á hacer lo que Schulze en Alemania; y sin esta preparacion, á pesar de todos los esfuerzos de radicales y de propagandistas de la talla de los Iglesias y los Vera, la semilla no fructificará, al menos en la medida que en muchas Naciones extranjeras ha fructificado.

Aún más: Kropokine ha estado en lo cierto al decir, teniendo en cuenta nuestro carácter, que, en España, caso de fructificar las semillas de socialismo que se han sembrado, los frutos durarían poco, porque el carácter de la nacion arrastraría á los elementos socialistas, como por rápida pendiente á los abismos del anarquismo doctrinal y de accion. ¿Y acaso no prueban esto lo que ha sucedido, y está sucediendo todavía en el Sur de España, y lo que ocurrió, y quiera Dios que no se repita, en la capital del Principado de Cataluña, donde ha producido más males y de más consideracion y en menos tiempo de preparacion y existencia el anarquismo que el socialismo en todas sus manifestaciones?

Por otra parte, dícenos que ya antes de la peregrinacion á Roma había surgido en almas nobles y de grandes medios de voluntad y fortuna el pensamiento de completar la organizacion de los obreros católicos con la formacion de gran número de círculos en todas las grandes poblaciones, y sobre todo en Madrid y en Barcelona. El Papa ha bendecido estos propósitos.

Cuando éstos se hayan realizado, la fiesta del 1.º de Mayo, ó no será en España, ó será una eminentemente cristiana, con lo cual dicho se está que perderá todo el carácter que sus iniciadores y promovedores han querido darle.

El juéves de esta semana, fiesta de la Ascension del Señor, nuestro muy querido impresor de este periódico, D. Rafael Massanet Llitas, efectuó su enlace matrimonial con la simpática señorita D.ª Valentina Piris Triay, bendiciendo á los jóvenes contrayentes en la iglesia de nuestra Señora del Rosario, nuestro distinguido y apreciable colaborador el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Felicitemos con el mayor afecto á los nue-

vós desposados, deseándoles toda clase de gracias y prosperidades en su nuevo estado.

Con atento B. L. M. nos comunica desde Barcelona, nuestro distinguido amigo D. Antonio Anglada, médico-cirujano-dentista, haber trasladado su *gabinete estomatológico* en la calle del Hospital, núm. 4, piso 1.º Sirva esto de aviso á los clientes suyos que en esta ciudad, se dirijan en lo sucesivo á dicho señor para utilizar sus inteligentes servicios.

Hemos notado con singular satisfacción que en todas las iglesias donde se celebra el mes de María, hay notable concurrencia de fieles que acuden todos los días á obsequiar á la Madre de Dios. Esto prueba que el culto de la Virgen siempre forma las delicias del pueblo cristiano.

Continúa por desgracia en esta isla la crisis del calzado, sintiendo todos, los efectos de la situación precaria.

Se ha desarrollado en esta ciudad durante esta primavera, la enfermedad del dengue con síntomas un tanto alarmantes, sobre todo en personas de avanzada edad.

Mañana en la parroquia de S. Francisco hay fiesta votiva en honor de nuestra Señora del Rosario, predicando el Rdo. D. Juan Hernandez Pbro.

Pasados algunos días fuera de esta isla, ha regresado de nuevo nuestro apreciable amigo el M. I. D. José Vidal, Canónigo de esta Catedral, á quién afectuosamente saludamos.

El jueves fiesta de la Ascension del Señor predicó en la Catedral sobre el Ministerio del día un bello sermón el M. I. Sr. Magistral. Después de la Misa Mayor se cantó con toda solemnidad la hora canónica de *Nona*, con esposición del SS. Sacramento. La bendición del término, se hizo el mismo día de la Ascension desde la plazuela de la Catedral.

Uno de los sujetos que se cree complicado con el suceso del hotel Terminus de París, al embarcarse en Barcelona con el vapor *Lulio* de Palma de Mallorca, fué detenido por un agente de policía.

En la mañana de hoy ha partido para Mahon desde cuyo punto saldrá para Barcelona, nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Federico Pareja, Pbro., á quien deseamos un feliz viaje.

Su Santidad prepara una Encíclica, aclarando el concepto del discurso dirigido á los católicos españoles, en el que les aconsejaba acatasen la legalidad existente en España, agrupándose alrededor de las instituciones.

Cuando fueron á Roma los peregrinos franceses y polacos, oyeron de labios del venerable Pontífice frases alusivas al régimen existente en Francia y Polonia. Al regreso de aquéllos á su país respectivo, León XIII dirigió una Encíclica á los Obispos franceses y polacos, aclarando los conceptos de su discurso.

Una cosa análoga es lo que ahora sucederá.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE

EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 5—1'45 mad.

El Gobierno que preside el señor Sagasta hace suyas las declaraciones formuladas por el señor Leon y Castillo.

S. M. la Reina ha firmado el Real Decreto nombrando Obispo de Puerto Rico al Padre Miniguella.

Desmientense los rumores que han circulado durante el día de hoy, diciendo que se halla en crisis ministerial el Gobierno español.

COTIZACIONES.

Barcelona 4 Mayo	
Interior	68'02
Exterior	77'67
Cubas 1890	97'75
Acciones Norte	25'30
» Orense	20'25

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 3.—De Cette, pailebot «Paloma», de 34 tods. pat. Jaime Vives, con 5 trips. y carbon.

Día 5.—De Barcelona, laúd «Africano» de 47 tods. patron Simon Benejam, con 5 trips. y efectos.

NOTICIAS.

Madrid, 1.—Los socialistas han celebrado el *meeting* en el Liceo Rius; ha habido mucha concurrencia, abundando las secciones.

Se ha abogado en favor de la jornada de ocho horas y de la solidaridad entre la clase obrera.

El cólera decrece extraordinariamente en Lisboa.

Siguen las autoridades malagueñas agasajando á los marinos franceses.

Madrid, 1.—Ha ocurrido un incidente apasionado y ruidoso.

El señor Lostau ha dicho que uno de los anarquistas sentenciados á muerte por el Consejo de guerra en Barcelona ha escrito haber sido sometido á duros tratamientos al objeto de que se declarase cómplice del atentado contra el general Martínez Campos. Añade que varios obreros, sin ser anarquistas, han sido encarcelados como tales, pidiendo que se aclare este asunto.

El ministro de la Gobernación promete efectuarlo así.

El señor Lostau, en vista de ello, pide que se aplacen las ejecuciones de los condenados á muerte hasta que se haya aclarado lo por él denunciado.

El general Lopez Dominguez manifiesta ser imposible aplazar la ejecución de una sentencia por pedirla un diputado y niega que los anarquistas hayan sufrido los tormentos que supone el señor Lostau, fundándose en que lo hubieran denunciado sus defensores.

El señor Aguilera, indignado dice que, an-

te la gravedad de lo ocurrido cuando la explosión del Liceo, debían adoptarse medidas enérgicas para devolver la tranquilidad á la opinión alarmada. Defiende al Gobernador civil.

Varios diputados republicanos interrumpen al ministro diciendo, que ante todo y sobre todo está la ley, á la que nunca debe faltarle.

El ministro les contesta diciendo que defendiendo á los anarquistas hace la apología del crimen.

Grandes gritos y protestas en los bancos de la minoría republicana. El señor Salmeron pide que se escriban estas palabras. Confusion extraordinaria.

El ministro, una vez restablecido el orden, explica el significado de sus palabras, diciendo que sabe perfectamente que los republicanos son incapaces de ensalzar el crimen, puesto que lo reprueban enérgicamente.

El señor Lostau quiere hablar de nuevo y como la presidencia no se lo permite, anuncia una interpelación que es aceptada por el señor Aguilera, diciéndole que podrá explicarla el viernes próximo.

El señor Lostau se afirma en que han existido los tormentos denunciados, aunque no alcanza á los tribunales la responsabilidad.

El señor Muro, como jefe de la minoría, hace constar que el ministro ha manifestado que ni en hipótesis hacen los republicanos la apología del crimen.

El marqués de la Vega de Armijo, en vista de las explicaciones del ministro y de las palabras del señor Muro, declara terminado este incidente que amenazaba tomar grandes proporciones.

Madrid 1.º—Los telegramas de provincias, referentes al 1.º de Mayo, continúan siendo satisfactorios.

Paris 1.º—A bordo del steamer «Tris», procedente de Neath (Inglaterra, ha sido encontrado un cartucho de dinamita, cuya explosión hubiera podido causar una inmensa catástrofe.

Paris 1.º—La ciudad ha presentado hoy su aspecto habitual, no observándose más anomalía que el aparato de fuerzas tomado por el Gobierno para prevenir cualquier desorden.

La prefectura, los ministerios, la Audiencia y el Banco de Francia han permanecido con sus puertas entornadas.

En los alrededores de Paris ha reinado también la más absoluta calma.

En Fourmies los obreros han celebrado el 1.º de Mayo no acudiendo al trabajo.

En Roubaix y en Dunkerque la huelga ha sido general.

Ha reinado tranquilidad en todos los departamentos, por más que en algunos se ha observado rigurosamente la fiesta obrera.

Roma.—La Jornada de 1.º de Mayo ha transcurrido hasta ahora con tranquilidad.

Los periódicos han dejado de publicarse por haberse declarado en huelga los cajistas.

Viena.—La policía ha prohibido la formación de grupos. Los obreros han celebrado su fiesta sin que ocurrieran incidentes desagradables.

El gobernador había prohibido la interrupción de trabajos sin previa avenencia de los patronos.

Anoche, no obstante, habiéndose empeñado los obreros en celebrar una manifestación, tuvieron un choque con la policía, resultando varios heridos.

La protestante Inglaterra gasta anualmente 50 millones de pesetas en sus misiones, cuyo resultado práctico es casi nulo, pues son pocos los conversos, pero en cambio los misioneros se dan buena vida á costa del Estado. Sus credenciales llevan impresas estas palabras: «Vale por tantas libras esterlinas al mes.»

También el cardenal Lavigerie mandaba á sus misioneros al interior del Africa entregándoles una credencial con estas sencillas palabras: Vale para el martirio.»

Cierto día presentó al eminente Purpurado un sacerdote de la diócesis de Rodez, que le presentó sus cartas credenciales, en las que añadió el Cardenal de su puño y letra: *Visis pro martirio*; y entregándoselas:

—¿Aceptáis las condiciones?—le dijo.

—Eminencia, sólo ese era mi objeto.

—Pues bien, marchad.

Y el misionero partió al punto que le había sido designado, donde al año encontró la palma del martirio.

He ahí la enorme diferencia entre los asalariados misioneros protestantes y los heroicos misioneros católicos, que tan desinteresadamente van á exponer su vida por salvar las almas de sus semejantes.

París, 25.—Telegrafían de Sons-le-Saululér que los obreros metalúrgicos de Fralsans han aceptado la constitución de un Comité de conciliación y el arbitraje, con la condición que el cajero de la Compañía no podrá ser nombrado para representante en dicho Comité.

El Comité se ha reservado á dar su opinión respecto al arbitraje.

Los huelguistas piden un aumento de salario de 0,15 céntimos por 1.000 kilogramos.

París, 22.—Telegrafían de Washington que el Senado se ha negado por 26 votos contra 17 á nombrar una comisión encargada de recibir á los obreros sin trabajo.

Las autoridades del distrito han publicado un manifiesto dirigido á los obreros invitándoles á que no vayan á Washington, demostrando que sus esfuerzos serán vanos y no conseguirán otra cosa que aumentar su malestar, toda vez que las leyes no permiten la mendicidad y castigan los desórdenes. Ambas leyes se cumplirán con todo rigor.

Los obreros no hacen caso de estas amenazas y continúan su avance hácia Washington.

De distintos puntos de la República se dirigen miles de obreros á Washington.

París, 26.—El tribunal correccional ha condenado al *Figaro* al pago de 2.000 francos por haber anticipado la publicación de los informes fiscales en los procesos seguidos contra los autores de los atentados de la rue Des Bons-Enfants y del café Terminus.

ANUNCIOS

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

MES DE MAYO

Se hallan de venta en esta imprenta al precio de 7 s. y 3 respectivamente.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE

D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLAS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instrucción y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chugon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, cartonés, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanías y finteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que esten conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo.

Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: Real Monasterio del Escorial.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6'50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Y DE D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10

LOS TOS QUE TENGAN

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; y más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que también **ASMA ó SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** que se hallan en el acto y permiten descansar al asma que se halla privado de dormir. — *Opícuos gratis.*

Pidanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias